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О героях слагают легенды, им посвящают песни, на их при‑
мерах воспитываются новые поколения. Меняется лишь по‑
нимание данного определения. От  героев античного време‑
ни, Великой Отечественной войны до  космонавтов, а  потом 
и блогеров. Как бы взрослое поколение ни ругало современ‑
ную молодежь, вторя, что  в  их  годы такого не  было, хотим 
уверить, современная картина происходящего не так плачевна 
и абсурдна. Конечно, многие дети и подростки хотят равнять‑
ся на  популярных исполнителей, актеров, моделей, которых 
транслируют по телевидению и в интернете. Но по результа‑
там социологического опроса, проведенного Центром изуче‑
ния общественного мнения (ВЦИОМ), все‑таки выяснилось, 
что  по‑прежнему современный герой должен быть, в  пер‑
вую очередь, честным, справедливым, порядочным и  ответ‑
ственным. На  втором месте идут такие качества, как  добро‑
желательность и  честность. Завершают тройку активность 
и  коммуникабельность. Если говорить о  профессиональной 
стороне, то в связи со сложившейся эпидемиологической об‑
становкой, героями нашего времени стали врачи. За ними сле‑
дуют сотрудники МЧС, военные, служащие в горячих точках, 
а также учителя, чьи ученики достигли особых успехов.

Для  нас, жителей Югры, невозможно представить этот 
список без  имен людей, кто  был первопроходцем, кто  в  су‑
ровых сибирских условиях, на  непроходимых болотах воз‑
вел автомобильные и железные дороги, мосты, дома, школы, 

а  впоследствии целые современные города. Более подробно 
о  профессиональных строителях поговорим в  главной теме 
выпуска.

Нельзя обойти стороной тех, кто  отстоял свое достоин‑
ство, честь государства, кого, не прекращая, пытались выве‑
сти из равновесия и у кого хотели подорвать волю к победе, — 
олимпийских чемпионов России. На Олимпиаде в Токио они 
завоевали 71 медаль: 20 золотых, 28 серебряных и 23 бронзо‑
вые. Выступая в нейтральном статусе под флагом Олимпий‑
ского комитета России, они достигли лучших результатов, 
чем в Рио‑де‑Жанейро в 2016‑м, и в Лондоне в 2012‑м. Рекорд‑
ных результатов в Японии добились и югорские спортсмены. 
Чего стоила им победа, узнаем на 6‑й странице.

Конечно, каждый сам вправе выбирать, кем вдохновляться 
и  с  кого брать пример. Когда даже совсем немного прикаса‑
ешься к настоящей легенде, знакомишься с историей ее жизни, 
невольно накрывает теплой волной. Больше не встает выбор: 
полежать на диване или пойти на тренировку, изучить новые 
аккорды или посмотреть фильм на YouTube. Ты просто вста‑
ешь и начинаешь делать. Главный барьер в достижении цели — 
это ни место жительства, ни отсутствие денег, свободного вре‑
мени, а ты сам. Надеемся, что герои этого выпуска газеты, если 
не станут вашей путеводной звездой, то зарядят положи‑
тельными эмоциями и в очередной раз продемонстрируют, 
что нет ничего невозможного.
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ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА: 
РАССКАЗЫВАЕМ О ГЛАВНЫХ НОВОСТЯХ

«АГОРА» УЗНА ЛА, ЧТО…
Текст: Мария Субботина. Фото: vr-vyksa.ru, https://vk.com/bk9legionn, https://admmegion.ru, balakovo24.ru, личный архив

Лето и отпуск, увы, всегда пролетают стремительно и незаметно. Вот уже почти завершились летние каникулы. Они были 
яркими и насыщенными, впрочем, как и все лето. Несмотря на пандемию и непростую эпидемиологическую ситуацию, жизнь 
в Югре в эти месяцы не замерла и с приходом августа еще больше начала набирать обороты, по крайней мере, с точки зрения 
информационной повестки. Расскажем о самых интересных событиях жизни региона, Мегиона и Нижневартовска.

БЕЗОПАСНО И ЛЕГИТИМНО

ОЦЕНКУ СТАВИТ САМА ПРИРОДА

ПЛЮС ЗАЛ ДЛЯ СПОРТА

Губернатор региона Наталья Комарова обозначила 
готовность округа к  проведению больших выборов. 
Основной акцент сделан на соблюдении избирательных 
прав граждан, обеспечении безопасности хода голосо‑
вания и  его легитимности. Напомним, что  в  единый 
день голосования в Югре пройдут выборы нескольких 

уровней — в  Государственную Думу РФ, Тюменскую 
областную Думу, Думу ХМАО, местные думы. По сло‑
вам Натальи Комаровой, в регионе приняты все необ‑
ходимые меры, направленные на обеспечение безопас‑
ности и прозрачности процедуры голосования.

— Координационный совет по  оказанию содей‑
ствия избирательным комиссиям в реализации их пол‑
номочий при подготовке и проведении выборов, уча‑
стие в  котором принял полномочный представитель 
Президента РФ Владимир Якушев, оценил выполнение 
плана мероприятий по  подготовке выборов. Совет 
признал, что план мы выполняем по набору, времени 
и  качеству запланированных мероприятий. Одновре‑
менно работаем в  нескольких направлениях: общая, 
пожарная, антитеррористическая и  санитарно‑эпиде‑
миологическая безопасность. Антиковидные меропри‑
ятия мы обязаны проводить. Будут внедрены бескон‑
тактные формы, все регламенты разработаны с  тем, 
чтобы разводить потоки и  исключать возможность 
личных контактов, — обозначила глава региона.

Наталья Комарова подчеркнула важность работы, 
проводимой в  округе по  формированию корпуса не‑
зависимых общественных наблюдателей. На  базе Об‑
щественной палаты Югры создан штаб общественного 
наблюдения. Более 1 700 активистов прошли необходи‑
мую подготовку и готовы к работе в дни голосования. 
В регионе открыт Центр общественного наблюдения —
в дни голосования здесь организуют процесс видеона‑
блюдения и  оперативного реагирования на  выявлен‑
ные или  потенциальные нарушения избирательного 
права.

— Мы практикуем, чтобы общественными наблю‑
дателями были граждане, которые не живут в данном 
муниципалитете. Такое решение повышает доверие 
к работе общественных наблюдателей, — считает На‑
талья Комарова.

Добавим, что  в  условиях пандемии, чтобы исклю‑
чить скопление людей на  участках, установлено 
трехдневное голосование, которое пройдет 17–19 
сентября.

В  Мегионе появится еще  один зал 
для  занятий боксом. Глава Мегиона 
Олег Дейнека встретился с  президен‑
том НКО «Боксерский клуб «9 легион» 
Дмитрием Шариповым, чтобы обсу‑
дить ход реконструкции помещения, 
в  котором некоммерческая организа‑
ция планирует организовать спортив‑
ные занятия по боксу.

«9 легион» в  особом представ‑
лении не  нуждается, так как  дей‑
ствует с  2013  года. Сегодня в  клубе 
занимаются около 50 детей и  столь‑
ко  же взрослых. Его воспитанники 
ежегодно занимают призовые места 
на  городских, региональных и  меж‑
региональных турнирах.

Все эти годы «9 легион» арендует 
зал в  обычной школе. Чтобы улуч‑
шить условия для  тренировок, при‑
нято решение переделать для  заня‑
тий боксом просторное помещение 
в орсе‑10 площадью 600 кв. м. Ремонт 
в нем НКО начала делать с использо‑
ванием средств президентского гран‑
та, который получила в 2019 году.

— На  средства президентского 

гранта мы утеплили крышу, учреди‑
телем фонда «МЫ ВМЕСТЕ» Алек‑
сеем Андреевым были направлены 
средства на разработку проектной 
документации, за  счет спонсорских 
средств построили тренерскую, ду‑
шевую, раздевалку, провели отопле‑
ние, обшили стены. Сейчас нужно 
доделать ремонт, смонтировать вен‑
тиляцию, электричество, залить пол 
и  построить входную группу. Тогда 
у  нас появится своя база: ринг и  зал 
единоборств, где мы сможем прово‑
дить занятия целый день, охватывая 
до 20 человек за одну тренировку, —
пояснил президент НКО «Боксерский 
клуб «9 легион» Дмитрий Шарипов.

Осмотрев помещение, глава го‑
рода отметил, что  работа проделана 
большая и  нужно довести все до  за‑
вершающей точки. Олег Дейнека по‑
ручил специалистам МКУ «Управ‑
ление капитального строительства 
и  ЖКК» подготовить необходимые 
расчеты, чтобы понять, сколько 
средств еще  необходимо для  за‑
вершения ремонта.

Чтобы привести в порядок землю, на которой жи‑
вешь, многого не надо. Достаточно бросить клич, орга‑
низовать транспорт и технику, чтобы вывезти собран‑
ное. Так, по  всей Югре прошли субботники в  рамках 
экологического марафона народных инициатив «Дни 
зеленых действий», инициатором которого выступи‑
ла партия «Единая Россия». Мероприятия по  очист‑
ке от  мусора береговой линии водных объектов шли 
и  в  рамках регионального проекта «Сохранение уни‑
кальных водных объектов» национального проекта 
«Экология».

Так, в Мегионе представители хуторского казачьего 
общества, сотрудники администрации, депутаты Думы 
города и  команда добровольцев провели субботник 
на берегу Меги. Они прошли от территории за домом 
№ 8 по  улице Сутормина до  гостиничного комплекса 
«Гостиный двор».

— Я  всегда участвую в  таких мероприятиях: все 

мы занимаемся полезным делом — наводим порядок 
у себя в городе. Считаю, к таким акциям стоит привле‑
кать как можно больше людей, все мегионцы получат 
от них только пользу, — прокомментировал Анатолий 
Чепайкин.

За несколько часов добровольцы собрали около 20 
мешков различного бытового мусора: строительные 
отходы, пластик, старую одежду и многое другое.

В Нижневартовске все желающие приводили в по‑
рядок береговую линию реки Малый Еган в старой ча‑
сти города. Это речушка соединяет озеро Эмтор и реку 
Обь. Четыреста метров прибрежной территории ко‑
манды добровольцев поделили на  участки. Надо ска‑
зать, мусор здесь копился не один год. Группа местных 
сотрудников Росприроднадзора, например, обнаружи‑
ла мини‑свалку автомобильных колес. Неизвестно, 
надолго ли хватит наведенной чистоты, но природа 
получила значительное облегчение.

ДНИ
ЗЕЛЕНЫХ
ДЕЙСТВИЙДЕЙСТВИЙ
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ПРАЗДНИК КРАСОТЫ И ЖЕНСТВЕННОСТИ

И ВНОВЬ ПРО БЛАГОУСТРОЙСТВО ЕЩЕ ЧУТЬ-ЧУТЬ…

ДОБРОВОЛЬЦАМ НА ЗАМЕТКУ

Женщина — постоянная загадка, ее 
невозможно до  конца понять и  очень 
сложно разгадать. Мужчины на  протя‑
жении веков старались добиваться ее 
расположения, бросая ей под  ноги це‑
лый мир, а женщина хотела всего лишь 
больше внимания. Она так и  осталась 
загадкой для  этого мира. Примем это 
как аксиому. Но вот что касается внима‑
ния, то  прекрасной половине человече‑
ства, живущей в Мегионе, можно смело 
на это рассчитывать. В городе проходит 
свой праздник красоты и  женственно‑
сти! В этом году очаровательных и пре‑
красных поздравляли уже пятый раз.

— К  международному дню Мегион 
присоединился впервые пять лет назад. 
Тогда его участницы и многочисленные 
зрители выразили надежду, что  празд‑
ник станет доброй традицией в  нашем 
городе, — рассказала исполнительный 
секретарь местного отделения партии 
«Единая Россия», депутат Думы города 
Мегиона Илона Денисова.

В этом году местом проведения меро‑
приятия стал сквер в  честь 500‑милли‑
онной тонны нефти. В  приветственном 
слове глава города Олег Дейнека отме‑
тил, что современная женщина удивляет 
тем, как она справляется с многими со‑
циальными ролями: она и  мама, и  хра‑
нительница семейного очага, и  помощ‑
ница, и сестра, и коллега.

В  праздничный день поздравления, 
комплименты и  добрые слова в  адрес 
мегионок прозвучали и от руководителя 
фракции «Единая Россия» в Думе горо‑
да Мегиона Игоря Шамиева и  депутата 
Думы Анатолия Чепайкина.

Прекрасная половина человечества 
исполнила музыкальные произведения 
и  танец, который за  несколько репети‑
ций с участницами поставила активный 
член партии, руководитель городской 
общественной организации «Восток» 
Патимат Азизова.

Праздник получился по‑настоя‑
щему добрым и женственным.

Почти каждый месяц мы рассказываем о  благоу‑
стройстве как Нижневартовска, так и Мегиона. Наши 
города, и  это видно невооруженным взглядом, меня‑
ются. Жители все больше включаются в этот процесс: 
ведь какими станут дворы — зависит от нашей с вами 
инициативы. Так, в  середине августа глава Мегио‑
на Олег Дейнека встретился с  жильцами дома № 14 
на  улице Ленина, чтобы обсудить вопрос о  передаче 
в  их  собственность придомовой территории, благоу‑
стройство которой находится на завершающем этапе.

Напомним, что получить согласие жильцов принять 

в собственность придомовую территорию после благо‑
устройства — одно из  главных условий федеральной 
программы «Формирование комфортной городской 
среды», в рамках которой округом было выделено 80 % 
средств для асфальтирования и укладки новых тротуа‑
ров возле дома (всего 6,5 млн рублей). Кроме того, здесь 
проведут озеленение. Жильцам было предложено взять 
в  собственность и  часть муниципальной территории, 
примыкающей к  магазину «Магнит»: там  можно обу‑
строить парковку для личных автомобилей.

Сегодня придомовые территории расширяются: 
в  них включаются детские и  спортивные площадки, 
а  также часть внутридворовых территорий, и  все это 
богатство переходит в  собственность жильцов. Это 
значит, что  каждый месяц собственники отчисляют 
управляющей компании дополнительные деньги на со‑

держание придомовой территории. Ежемесячная сум‑
ма при этом составляет от 50 до 200 рублей в зависимо‑
сти от размеров квартиры, сообщает ИА «Мегионские 
новости».

— Как  показывает практика, это приблизительно 
4‑5 рублей дополнительно к  действующему тарифу: 
примерно столько платят жильцы 6 и 9 микрорайонов, 
у  которых земельные участки находятся в  собствен‑
ности, — прокомментировал руководитель УК ООО 
«ЖЭК» Ильгизар Бариев.

Но  многие жильцы еще  не  до  конца понимают, 
что они вправе распоряжаться общедомовым имуще‑
ством, не знают, как на нем можно зарабатывать.

— Например, если на вашем доме разместили ре‑
кламу какого‑либо магазина, то  вы имеете право по‑
требовать у  владельца плату за  аренду рекламной 
площади. Или  можно взимать плату за  аренду пар‑
ковочных мест, за  въезд на  территорию, если она бу‑
дет перекрыта. Все эти средства пойдут на счет дома, 
в общую копилку, чтобы затем можно было по реше‑
нию совета дома использовать их  на  ремонт детской 
площадки или на содержание той же парковки. Только 
надо, чтобы во главе совета дома стоял человек, кото‑
рый разбирается в  законодательстве и  может объяс‑
нить жильцам, насколько выгодно быть собственника‑
ми, — считает депутат Думы Мегиона, член фракции 
«Единая Россия» Анатолий Чепайкин.

Еще немного на эту же тему: в СУ‑920 появилась но‑
вая спортивная площадка!

— У детей и взрослых появилась еще одна возмож‑
ность заниматься спортом и  физической культурой. 
На новой площадке установлены турники, брусья, ру‑
коход, шведская стенка, снаряды для  пресса. Детвора 
сможет заниматься силовыми упражнениями на улич‑
ных тренажерах и спортивных снарядах для ворка‑
ута, — рассказала главный специалист отдела фи‑
зической культуры и спорта Елена Литвина.

Вы не  забыли, что  продолжается 
набор переписчиков и  контролеров 
для Всероссийской переписи населения.

Напоминаем, что  с  15 октября по 
14 ноября 2021 года на всей территории 
нашей страны пройдет Всероссийская 
перепись населения. Для ее проведения 
требуются 160 переписчиков и контро‑
леров, и  сейчас продолжается форми‑
рование списков кандидатур времен‑
ного переписного персонала из  числа 
желающих.

На территории Мегиона организовано 
17 переписных участков. Каждый из них 
возглавляет контролер, у которого рабо‑
тают 6 переписчиков счетных участков 
и 1 переписчик стационарного участка.

Контролеры будут работать в  ре‑

жиме полного рабочего дня с  оплатой 
труда 20 тысяч рублей в месяц (с учетом 
НДФЛ).

Важно, что  переписчики, в  отличие 
от  контролеров, могут совмещать обя‑
занности с  основной работой или  уче‑
бой и  заниматься переписью в  удобное 
для  себя время. За  месяц работы пере‑
писчик пообщается не  менее чем  с  550 
мегионцами, а  его зарплата составит 
18 тысяч рублей (с учетом НДФЛ).

Требования к  кандидатам: возраст 
от  18  лет и  старше, отсутствие суди‑
мости, навыки работы на  планшетном 
компьютере, способность к  изучению 
больших объемов инструктивных 
материалов в  короткие сроки, ком‑
муникабельность.

В  прошлых наших выпусках была информа‑
ция о  том, что  в  Мегионе появится свой приют 
для собак.

Сообщаем, что администрация Мегиона подпи‑
сала договор с индивидуальным предпринимателем 
Сергеем Глотовым, выигравшим тендер на  строи‑
тельство приюта для собак. В рамках муниципаль‑
ного контракта, сумма которого составляет 8 млн 
300 тыс. рублей, планируется произвести отсыпку 
территории площадью почти 2 800 кв. м.

Братья наши меньшие будут содержаться в про‑
сторных вольерах. Контролировать процесс стро‑
ительных работ на  данном объекте станет МКУ 
«Управление капитального строительства и жилищ‑
но‑коммунального комплекса». По  предвари‑
тельной информации, через пару месяцев приют 
уже появится на карте города!
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СОЗИДАТЕЛЬНЫЙ ПУТЬ
СТРОИТЕЛЕЙ ЮГРЫ

До  60‑х годов прошлого века в  Западной Сибири 
жители вели вполне себе размеренный образ жизни. 
Большая часть местного населения могла окрестить 
себя рыбаками либо лесорубами. На предприятиях лес‑
ной промышленности трудилось свыше 9 тысяч рабо‑
чих. Ударными темпами развивались добыча рыбы и ее 
переработка. Конец всему положила, а  впоследствии 
и  подчинила всех и  все вокруг «черная королева» — 
нефть. В одночасье глубинка превратилась в бурлящую 
площадку. Во всех советских газетах стали красовать‑
ся ранее неизвестные Игрим, Шаим, Самотлор, Пунга. 
И сюда в суровый сибирский климат с  гнусом летом, 
трескучими морозами и недостатком кислорода зимой 
хлынул поток людей со  всего Союза. Многие из  них 
и не собирались связывать свою жизнь с Севером. По‑
этому вагончики, бездорожье считали временной не‑
обходимостью, которую можно перетерпеть. Но были 
среди них и те, кто вдохнул настоящую жизнь в посел‑
ки, города Югры, пустил кровь по их венам. О людях, 
которые первыми проложили здесь автомобильные 
и железные дороги, первыми построили дома и стали 
развивать инфраструктуру, а также о тех, кто перенял 
опыт первопроходцев и сегодня продолжает повышать 
уровень жизни в Югре, поговорим ниже.

«Я ПОСТРОИЛ СЕБЕ ПАМЯТНИК — 
СУРГУТСКУЮ ГРЭС»

Быть первым всегда трудно. От  этого шанс стать 
открывателем выпадает единицам, не  каждый может 
выдержать.

Когда встала необходимость на  просторах Севера 
возводить электростанцию, работающую на  попут‑
ном нефтяном газе, магнитом притянуло как раз того, 
кто  выдюжит, — Иосифа Каролинского. Человека, 
которому на  роду было написано стать энергострои‑
телем. Для  Каролинских — это семейная профессия. 
Окончив Ленинградский политехнический институт, 
он отправился на строительство Новосибирской ГЭС. 
Начинал с мастера, а в Сургут уже приехал опытным 
специалистом. Здесь за короткие сроки в сложнейших 
условиях возвел первую Сургутскую электростанцию. 
Темпы строительства перекрыли все существовавшие 
в  СССР рекорды. Достижения Каролинского на  этом 
не  заканчиваются. При  его участии в  Сургуте появи‑
лось 12 домов, 4 общежития, 2 кафе, школа, больница, 
2 магазина, детский парк. Понятно, что  приходилось 

буквально жить на работе, что Иосиф Наумович и де‑
лал. У него был обычай: каждое утро посещать все объ‑
екты и проверять ход строительства. О своем детище 
он знал все и  предпочитал тратить каждую минуту 
на то дело, которое стало смыслом его жизни.

«Коллектив станции высокопрофессионален, стан‑
ция работает очень экономично, надежно и  безопас‑
но. Это, я  считаю, огромная заслуга тех людей, кото‑
рые когда‑то были первыми, построили эту станцию, 
и  тех, которые эксплуатируют ее сейчас», — с  гордо‑
стью заявляет заместитель губернатора Вадим Шу‑
валов. Ему, как  никому другому, известна специфика 
работы ГРЭС‑1. В 1981 году он начал работать электро‑

монтером, прошел все ступени карьерной лестницы 
и в 2001 году занял пост директора станции, на кото‑
ром проработал пять лет.

ТОЛЬКО ВПЕРЕД, ТОЛЬКО 
К ВЫПОЛНЕНИЮ
ПОСТАВЛЕННОЙ ЦЕЛИ

В том, что у нас появилась железная дорога, — за‑
слуга Дмитрия Коротчаева. Человека, чьи интеллект, 
желание работать, сила характера увлекали за  собой 
строителей‑единомышленников. Их  упорная борьба 
с внешними обстоятельствами вылилась в 3 000 км же‑
лезнодорожных линий: Тюмень — Тобольск, Тобольск —
Демьянская, Демьянская — Сургут, Сургут — Нижне‑
вартовск, движение до Нового Уренгоя. А чего это сто‑
ило сделать в  абсолютно неприспособленных услови‑
ях, известно только тем героям. «Переувлажненность, 
большое количество болот, ограниченность грунтов, 
сезонность пригодности, различные условия труда 

на смежных участках, бездорожье, проблемы подвозки 
материалов — вот неполный перечень обстоятельств, 
которые и определяли специфичность трассы Тюмень —
Сургут, непохожесть ее на  другие дороги. Но  геоло‑
гам, нефтяникам, газовикам, всем, кто осваивал Север, 
такая дорога нужна была как  воздух», — описывал 
условия труда Коротчаев. Кроме того, под  его руко‑
водством появились аэропорты в  Тюмени, Сургуте, 
Когалыме, Ноябрьске, Новом Уренгое, а также речные 
порты в Тобольске и Сургуте.

ЧЕЛОВЕК-ЭПОХА
На долю Александра Филипенко выпало стать пер‑

вым губернатором ХМАО‑Югры. В  сердцах людей он 
остался как  открытый, добрый, заботливый, с  пре‑
красным чувством юмора человек из народа. В не ме‑
нее тяжелые девяностые он отстоял наше право са‑
мостоятельно принимать решения и  получить статус 
субъекта Федерации, а  вместе с  тем  строить именно 
то, что  нужно нам, жителям Югорской земли. Перед 
переездом в Ханты‑Мансийск он сказал жене: «Первое, 
что сделаю, — добьюсь: на работу будешь ходить в туф‑

Строительство Сургутской ГРЭС-1
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лях!» Слово свое сдержал. Болотные сапоги перестали 
быть в обиходе. А еще стало уходить в небытие и поня‑
тие «Большая земля». При Филипенко был разработан 
четкий план, согласно которому в сжатые сроки на тер‑
ритории Югры вереницей потянулись современные 
автомобильные дороги, мосты через таежные реки. Он 
был строителем по духу и созидателем по убеждениям. 
При  нем открыт первый университет в  Ханты‑Ман‑
сийске, построились новые больницы, школы, пред‑
приятия по  переработке нефти, достигнуты высокие 
показатели по вводу жилья.

«Я ВЫБРАЛ ПРОФЕССИЮ, КОТОРОЙ 
СТОИТ ПОСВЯТИТЬ ЖИЗНЬ»

Как  воздух нефтяникам и  газовикам были нужны 
и дороги. Для увеличения объема по их строительству 
было принято решение открыть в  Нижневартовске 
производственно‑строительно‑монтажное объедине‑
ние «Запсибдорстрой», которое возглавил почетный 
дорожник, заслуженный строитель РСФСР, Герой Со‑
циалистического Труда, идейный вдохновитель Алек‑
сандр Каспаров. Опровергая поговорку: «Незамени‑
мых людей не бывает», первым делом он сформировал 

команду профес‑
сионалов. Имея 
за плечами опыт 
работы под  па‑
лящим солнцем 
в  Афганистане, 
Та джикис т а не 
и  Туркмении, 
настал период 
для  дорожника 
проверить себя 
сибирскими хо‑
лодами. Бесчис‑
ленные зыбкие 
болота, тысячи 
озер, рек и речу‑

шек, отсутствие местного сырья и  подходящих грун‑
тов, конечно, вставляли палки в  колеса. Но  никакие 
трудности не  становились преградой. Каспаров вел 
за  собой людей, оставляя после себя на  совесть по‑
строенные километры автомобильных дорог к нефтя‑
ным и газовым месторождениям — их число достигло 
10  000 км.

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
Оставил после себя Каспаров, кроме тысячи кило‑

метров построенных дорог, еще  и  надежного преем‑
ника. В конце 80‑х годов его учеником стал жаждущий 
открытий и полный амбиций выпускник МАДИ Алек‑

сей Андреев, который, как  и  многие молодые люди 
того времени, отправился покорять Западную Сибирь. 
«После четвертого курса моя мечта сбылась: я оказал‑
ся на  практике в  Когалыме, тогда еще  в  небольшом 
необустроенном поселке. Тайга, болота, распути‑
ца, ни жилья, ни дорог, ни даже чистой воды. Но мы 
воспринимали все трудности как  норму, ведь все мы 
так жили — одинаково, и роптать было не на что», — 
вспоминает Алексей Андреев. Трудовой путь он начал 
в  Нижневартовскавтодоре, потом перешел в  мегион‑
ское СУ‑920, где от  мастера вырос до  руководителя 
производственно‑технического отдела. А  сегодня пе‑
ред нами директор дорожно‑строительной компании 
«Автобан», которая была создана из югорских подраз‑
делений. За 20 лет под руководством Алексея Владими‑
ровича в Югре ввели в эксплуатацию 44 объекта общей 
площадью 233  087,57  кв. м: 20 многоквартирных до‑
мов, 8 детских садов на 2 150 мест, 6 школ на 1 755 мест, 
2 спортивных комплекса, Музей Природы и Человека 
в  д. Русскинская, рыбоперерабатывающий комплекс 
МУП «Восход» (с. Сытомино Сургутского района). 
Решилась проблема с  очередностью в  детских садах, 
сейчас взят ориентир на  перевод югорских школьни‑
ков на односменный режим обучения: идет строитель‑
ство еще одной школы в Нижневартовске на 1 125 мест, 
ведутся проектные работы по  строительству школы 
в Мегионе на 1 600 обучающихся.

Увлеченность строительной отраслью Алексей Ан‑
дреев умело сочетает с  общественно‑политической 
деятельностью: он отстаивает права жителей Мегио‑
на, Высокого и Нижневартовска в Думе Югры, а также 
на протяжении 10 лет возглавляет благотворительный 
фонд «МЫ ВМЕСТЕ».

«СЕВЕР — МОЯ МАЛАЯ РОДИНА, 
А РОДИНУ, КАК ИЗВЕСТНО, 
НЕ БРОСАЮТ»

Не  менее легкая задача стояла перед строителями 
в 90‑е и нулевые годы. Это известно выпускнику Си‑
бирского автомобильно‑дорожного института им. 
В. Куйбышева Анатолию Чепайкину. Было время, когда 
все стройки встали, отсутствовала нормальная систе‑
ма расчетов. Анатолий Петрович, будучи главой горо‑
да, боролся с  трудностями и  выводил Мегион из  со‑
стояния кризиса. При нем появились две школы, ПТУ, 
поликлиника, корпус детской больницы, здание суда, 
храм, сквер 500‑миллионной тонны мегионской неф‑
ти, художественная школа и школа искусств. Получив 
в 2015 году мандат депутата Думы Мегиона, он продол‑
жил дальше решать городские проблемы.

«Сегодня городу необходимо повышать комфорт‑
ность проживания и  продолжать комплексно зани‑
маться благоустройством города и  экологией. Речь 
идет о строительстве скверов, парковых зон, набереж‑
ной, строительстве и реконструкции тротуаров и вело‑
дорожек, ремонте дорог. Когда‑то мы мечтали постро‑
ить дворец искусств, спортивный комплекс, ледовый 
дворец — они появились!» — отмечает Анатолий Пе‑
трович.

Какой  бы была Югра, если  бы покорять ее 
сердце не приехали наши герои, — стоит толь-
ко гадать. Ясно одно: они дали огромный тол-
чок для ее развития, стали примером для окру-
жающих. Быть может, сегодняшний читатель 
вдохновится историями их судеб и решит пойти 
по стопам сибирских строителей.
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ПОБЕДА ПОД МУЗЫКУ ЧАЙКОВСКОГО
Этим летом с  замиранием дыхания за  ними следил весь мир: за  тем, как  без  флага, без  гимна олимпийские спортсмены 

России отстаивали честь своего государства. Чего это стоило, чтобы сегодня стать частью команды, мы можем только гадать: 
сколько раз приходилось бороться с обстоятельствами, жертвовать здоровьем, через не могу вставать и делать, вставать и де-
лать. В итоге за 16 дней соревнований наша сборная завоевала 71 медаль — это лучший результат страны за 17 лет. А в истории 
ХМАО с 1996 года впервые появились награды высшей категории: у нас три золотые медали, серебро и бронза. Кроме колос-
сальных физических нагрузок наши спортсмены прошли непростой жизненный путь. Чего стоила им победа, узнаем ниже.

ОЛИМПИЙСКИЕ РЕКОРДЫ
Текст: Юлия Ромаз. Фото: vladgazeta.online, myopenugra.ru, playmaker24.ru, finbirus.livejournal.com

ЗОЛОТО
Олимпийское золото принес четырехкратный чемпион России по боксу Альберт 

Батыргазиев. Он защитил честь России в весовой категории до 57 килограммов. Аль‑
берт занимается восточными единоборствами с восьми лет. Парень, как принято 

говорить, из обычной многодетной семьи, где мама — воспитатель, папа — офицер 
МВД. Благодаря упорному желанию стать чемпионом сумел воплотить мечту в ре‑
альность. Упорно занимаясь на протяжении девяти лет кикбоксингом, в 2016 году 
Альберт меняет вид спорта в пользу бокса, так как кикбоксинг не входил в програм‑
му Олимпийских игр. А спортсмен грезил Олимпиадой. И не зря! Ведь сегодня бокс 
ему принес славу олимпийского чемпиона.

— Поехать на  Олимпиаду и  вер‑
нуться с  золотом — это мечта. Я  хо‑
тел продолжить дело старших това‑
рищей Евгения Макаренко, Александра 
Малетина. Очень рад, что  мне удалось 
сдержать данное себе слово. Мой город — 
Нижневартовск заслуживал золотой 
олимпийской медали, то  же самое ка‑
сается всего региона и  страны. Рад, 
что  смог оправдать ожидания, — ком‑
ментирует Альберт Батыргазиев.

Первое золото в истории отечествен‑
ного тхэквондо принес Максим Храм‑
цов. Силами этого очаровательного вар‑
товчанина, стали говорить, что  после 
Олимпиады в Токио мы, а не Корея ро‑
доначальники тхэквондо. А какой ценой 
далась эта победа?! Перелом руки в  мае, в  первом бою — снова перелом, разрыв 
связок. Без обезболивающих, только заморозка и, как выразился Максим, на «мо‑
рально‑волевых» он одолел соперника 
Салеха Эльшарабати из Иордании с убе‑
дительным счетом 20:9. А победу посвя‑
тил Максим, конечно, маме.

— Мама делала абсолютно все, что‑
бы в этот момент своей жизни я стоял 
на пьедестале с золотой медалью на шее, 
— пишет в Instagram Максим Храмцов.

Двукратный чемпион мира, чемпион 
Европейских игр борец Заурбек Сидаков 
принес россиянам золотую медаль в ве‑
совой категории до 74 килограммов. Он 
представляет Нижневартовск и  Кеме‑
ровскую область.

Боевой характер помогли сфор‑
мировать Заурбеку упорные тре‑
нировки и  судьбоносные ситуации. 

«Все, что  нас не  убивает, делает нас сильнее» — не  всегда такая народная му‑
дрость применима к  жизни. Особенно, когда идет речь о  детях. Будучи вто‑
роклассником, будущий олимпийский чемпион посещал секцию по  вольной 
борьбе в  райцентре города Беслана. Города, который стал известен всему миру 
1 сентября 2004 года. Ребята, с которыми Заурбек ходил на тренировки, общался, 
оказались в заложниках во время теракта в школе № 1. Даже время в данной ситуа‑
ции не стало лекарем — спустя 15 лет Заурбек Сидаков посвятил победу на чемпио‑
нате мира 2019 года жертвам теракта.

— Я свою победу хотел бы посвятить памяти детей, что погибли в результате 
теракта в Беслане в 2004 году. Я сам оттуда, я тренировался там. Это коснулось 
нас всех, мы все очень сильно переживали. Я еще тогда дал себе это обещание, — го‑
ворил Заурбек Сидаков.

СЕРЕБРО
Серебряную медаль в  составе российской сборной принесли воспитанники 

югорских волейбольных школ, выступающие за  другие субъекты России: вартов‑
чанин Артем Вольвич и капитан российской сборной Игорь Кобзарь, начинавший 
спортивную карьеру в Сургуте.

— Увы, уступаем в борьбе за золотые медали, но мы вернемся еще сильнее. Спаси‑
бо большое всем, кто нас поддерживал, — комментирует на своей странице Instagram 
Игорь Кобзарь.

БРОНЗА
Трехкратный чемпион Европы, призер чемпионата мира 2019 года, мастер спор‑

та России международного класса Артур Найфонов завоевал бронзовую медаль 
в вольной борьбе.

Знал ребят первой школы из  Бес‑
лана и  Артур — он сам был учеником 
этой школы. Первая в  его жизни ли‑
нейка 1 сентября стала днем траура. 
Он и его 10‑летняя сестра Сабина, быв‑
шие в  захваченной школе, получили 
множественные осколочные ранения, 
а их мама Светлана Найфонова погибла.

Заниматься вольной борьбой буду‑
щий олимпиец начал в  подростковом 
возрасте. К  20  годам стал победителем 
национального первенства во  Влади‑
кавказе и уже через год попал в команду 
сборной России. Затем трижды стано‑
вился чемпионом Европы, а также при‑
зером чемпионата мира 2019 года. Сво‑
им результатом на Олимпиаде все же Артур остался недоволен:

— На тройку результат — недоборолся, что тут еще я могу сказать. Я благо‑
дарю Бога за этот результат. Многие мечтают об олимпийской медали, у меня она 
есть, но мы ждали золота. Я готов хоть завтра бороться, тем более что немного 
обижен на себя, потому что я не оправдал свои ожидания. Я не могу злиться на ко‑
го‑то, только на себя, и сейчас так и происходит – внутри меня бунт и хаос, — ком‑
ментирует Артур Найфонов.

Уверены, что впереди каждого из вас ждет большая карьера. И сегодняшняя по‑
беда — только начало большого пути. Спасибо вам, дорогие спортсмены! Вы — гор‑
дость Югры и России!

Альберт Батыргазиев

Максим Храмцов

Заурбек Сидаков

Артур Найфонов
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БРОСАЕТ В ДРОЖЬ ОТ ПЛАТЕЖКИ.
ТАК БУДЕТ ВСЕГДА? Текст: Мария Субботина

Фото: личный архив

ЭКСПЕРТ ЖКХ

Так уж сложилось, что понятие «коммуналка» — по‑
вод для критики и негодования. Особенно серьезный 
раздражитель — качество и  стоимость предоставляе‑
мых услуг. Многие уверены: мы за них платим несоиз‑
меримо больше, чем нужно на самом деле. Обсуждать 
эту больную тему готов далеко не  каждый эксперт, 
но нам удалось найти специалиста, кто отстаивает ее 
прозрачность для  потребителей на  всех уровнях, — 
председатель ассоциации «ЖКХ контроль Югры» Ана‑
толий Петрович Чепайкин. За  его плечами большой 
управленческий опыт: дважды с  1996  года Анатолий 
Петрович избирался главой Мегиона, возглавлял ре‑
гиональную службу по тарифам, а также окружной де‑
партамент ЖХК. Сегодня его главная цель — сделать 
коммунальные услуги качественными, тарифы — спра‑
ведливыми, чтобы каждый понимал, за что он платит.

Агора: Что лично Вас сегодня не устраивает в фор‑
мировании платежки?

Анатолий Чепайкин: Мы сейчас добиваемся, чтобы 
управляющие и ресурсоснабжающие компании в личных 
кабинетах каждого человека четко указывали расход, 
например, того же тепла по каждому дому, так как они 
делают расчет на каждую квартиру для предъявления 
человеку. Пока этого не происходит. Но та же платеж‑
ка должна быть прозрачной и понятной для каждого. 
Скажем, в многоквартирнике установлен общедомовой 
прибор учета тепла, плюс такой же стоит в каждой 
квартире. Но среди нас кто‑то занижает показания. 

Что в итоге происходит? В дом заходит 100 Гкал за ме‑
сяц, которые перераспределили по  квартирам, а  раз‑
ницу с учетом переданных показаний равномерно рас‑
пределят по всем. В итоге кто‑то заплатит меньше, 
кто‑то — больше.

Агора: И как быть в данной ситуации?
Анатолий Петрович: В соответствии с законода‑

тельством раз в  квартал тепловики должны посту‑
чать в  каждую дверь и  попросить жильцов показать 
прибор учета. Они обязаны пройтись по  всему дому 
и подбить баланс. Скажите, приходят и проверяют?

А нужно этого добиваться. Помните, когда зимой 
у  всех выросли платежи из‑за  аномально холодной 
зимы? Жалобы шли из  всех муниципалитетов Югры. 
Вопрос повышения платежей был проверен в  целом, 
но  в  любом случае каждый дом нужно индивидуально 
рассматривать.

Агора: С какими проблемами и вопросами обраща‑
ются к Вам жители Югры?

Анатолий Петрович: Жалоб поступает доста‑
точно много, в том числе и по Югорскому фонду кап‑ 
ремонта многоквартирных домов. Долгое время мы 
доказывали его специалистам, что  если они заходят 
в  дом, то  нельзя эти работы разбивать на  этапы. 
В итоге «разбомбили» туалет, поменяли стояк и ушли, 
а  на  следующий год или  через какое‑то  время вновь 
пришли и меняют трубы холодного водоснабжения — 

вновь квартира «разгромлена», и требуется очередной 
ремонт. Нам удалось добиться, чтобы все работы де‑
лались одновременно. Поступают жалобы и  на  нека‑
чественный ремонт. Когда принимают дом после кап‑ 
ремонта, то в комиссию по приемке должны входить 
и  жители, представители депутатского корпуса  — 
словом, все заинтересованные лица. С другой стороны, 
отметьте, когда только появился фонд капремонта — 
вопросов было значительно больше, нежели сейчас. 
На той же ул. Ханты‑Мансийской в Нижневартовске 
в одном из домов идет капремонт: сначала качествен‑
ный утеплитель, потом панели, завершающий этап — 
сайдинг. После такого ремонта тепло из дома уходить 
точно не будет. Вот вам и экономия. Вопросы посту‑
пают, и  их  немало — тема‑то  наболевшая. Но  каж‑
дый из  них — на  нашем контроле, специалисты всех 
ведомств на постоянной связи, а главное, что есть ре‑
зультат работы.

Агора: Анатолий Петрович, какими Вам видятся 
перспективы развития коммунальной сферы?

Анатолий Петрович: Сегодня добиваемся, чтобы 
перевести установление тарифов на уровень субъекта 
Федерации. То есть любая УК должна защищать свой 
тариф и  получать тарифное управление квартира‑
ми многоквартирных домом на уровне субъекта. Это 
позволит поднять доверие граждан к  стоимости ус‑
луг. Управляющая компания будет четко понимать, 
что  в  тариф, например, заложено выполнение работ 
конкретным материалом. Подъезд ведь можно по‑
красить и  «белилкой», которая стоит три копейки, 
а можно хорошей краской стоимостью 2 рубля. Чем УК 
будет красить сейчас? Разумеется, самым дешевым 
расходным материалом. Второе — во  многих наших 
бывших странах СНГ предусмотрен такой механизм, 
как система предварительной оплаты. Сегодня жите‑
ли платят по  факту — до  10 числа каждого месяца. 
Если чуть раньше, то данная мера позволит снизить 
по  нашим расчетам стоимость коммунальных услуг 
минимум на 10 %.

Сегодня задолженность граждан, если брать в целом 
по  России, составляет свыше 1,3 триллиона рублей, 
и анализ показывает, что не платят за коммунальные 
услуги. Наше законодательство, к сожалению, слишком 
лояльно относится к таким неплательщикам. Данные 
по Мегиону говорят о том, что у некоторых задолжен‑
ность доходит до 800 тыс. рублей, по Нижневартовску — 
та же картина. Подобного быть не должно. Потреби‑
телям можно предложить платить за коммунальные 
услуги наперед, но  по  более низким расценкам. Чтобы 
снизить нагрузку с  населения — увеличить нагрузку 
на  бизнес, так как  это сделано в  энергетике. Тарифы 
устанавливают для населения, скажем, 3 рубля для про‑
мышленности — 5 рублей.

Агора: Что, на  Ваш взгляд, уже сегодня можно 
и  нужно сделать в  коммунальной сфере, если не  гово‑
рить о перспективе?

Анатолий Петрович: Требуется создать со‑
вет дома. Нужен грамотный председатель, который 
хотя  бы раз в  месяц будет отслеживать, сколько 
пришло тепла в дом, сколько ушло. Именно он должен 
запрашивать с УК всю информацию. И он точно уви‑
дит, что гвоздь, который сегодня забили в нашу дверь, 
стоит не 9 рублей, как нам говорит УК, а рубль. Имеет 
право и потребовать ответ: «Ребята, куда вы деньги 
дели?» Напомню, что у нас создана система ГИС ЖКХ, 
ею может воспользоваться каждый гражданин: зайти 
и посмотреть всю информацию даже в разрезе одного 
дома. Кстати, там  есть и  подраздел, какие матери‑
алы используются для  ремонта дома. Подобного нет 
ни  в  одной отрасли нашей страны. Самое главное, 
что право проверки и контроля возложено на нас, соб‑
ственников. Мы имеем на  это право. Воспользуемся 
или им нет — зависит только от нас.
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СКИДКИ НА БИЛЕТЫ ДЛЯ ДЕТЕЙ
С 2 августа и до конца 2021 года для российских 

семей с детьми будут действовать скидки на билеты 
поездов дальнего следования по России.

В среднем цена билета будет снижена примерно 
на 40 % (точный расчет зависит от категории поезда 
и сроков приобретения билета).

Обязательное условие предоставления скидки —
туристический пакет для совместного путешествия 
по России родителя или законного опекуна с ребен‑
ком (детьми).

Воспользоваться льготным тарифом можно 
при приобретении готовых и индивидуальных ту‑
ров у туроператоров.

Ознакомиться с  правилами применения льгот‑
ного тарифа, а  также получить более подробную 
информацию можно на сайте ОАО «РЖД» в разде‑
ле «Льготы», а  также по  телефону горячей линии: 
8 800  775‑00‑00.

ТУРИСТИЧЕСКИЙ КЕШБЭК
До  31 августа продлено окно продаж в  рам‑

ках осеннего этапа программы туристического 
кешбэка.

Условия остаются прежние: туристу на  карту 
вернется 20 % стоимости тура или  проживания, 
максимально 20 тыс. рублей. Оплатить нужно кар‑
той МИР. С одной карты можно оплатить неограни‑
ченное количество туров. Поехать можно в любой 
регион с 1 октября по 24 декабря. При этом в круиз 
можно будет отправиться с 1 сентября до оконча‑
ния навигации. В  программе участвуют поездки 
и проживание в гостинице от 2 ночей.

К программе подключено порядка 3  000 партне‑
ров: отелей, туроператоров, круизов и агрегаторов. 
Все доступные предложения и  список партнеров 
опубликованы на  сайте мирпутешествий.рф и  по‑
стоянно пополняются в режиме реального времени.

ОТМЕНЯЕТСЯ ОБЯЗАТЕЛЬНЫЙ 
ТЕХОСМОТР ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ 

ОСАГО
Закон исключает необходимость для  россий‑

ских автовладельцев представлять в момент заклю‑
чения договора ОСАГО документ о  прохождении 
технического осмотра транспортного средства.

ВЕТЕРАН ТРУДА БЕЗ СУДА
Внесены изменения в  постановление прави‑

тельства Югры об  утверждении перечня наград, 
почетных званий, ведомственных знаков отличия 
в труде РФ и перечня наград, почетных званий ХМАО‑
Югры, являющихся основанием для  присвоения 
звания «Ветеран труда» и  предоставления мер со‑
циальной поддержки.

Теперь для  присвоения звания учитываются 
и почетные грамоты, и благодарности федеральных 
органов исполнительной власти РФ, органов гос‑
управления СССР (РСФСР), награждение которы‑
ми состоялось до 30 июня 2016 года.

НАЛОГОВЫЙ ВЫЧЕТ 
НА ЗАНЯТИЯ СПОРТОМ

«Спортивный» вычет будет предоставляться 
в  размере фактически произведенных расходов, 
но  не  более 120 тыс. рублей в  год в  совокупности 
с другими социальными вычетами. Его можно бу‑
дет получить не только на себя, но и на детей. Вычет 
будет применяться к доходам, полученным налого‑
плательщиком начиная с 1 января 2022 года. 

ДЕТИ-ИНВАЛИДЫ ВНЕ ОЧЕРЕДИ
Детей‑инвалидов и  тех, кто  их  сопровождает, 

должны обслуживать вне очереди предприятия 
торговли и общепита, службы быта, связи и ЖКХ, 
учреждения здравоохранения, образования, куль‑
туры, юридические компании и пр.

Ранее данные положения касались только инва‑
лидов I и II групп.

ЕДИНОВРЕМЕННАЯ ВЫПЛАТА 
НА РЕБЕНКА

С 2 августа 2021 года начинается осуществление 
единовременной выплаты в размере 10   000 рублей 
на ребенка возрасте от 6 до 18 лет, а также инвали‑
дам и лицам с ограниченными возможностями здо‑
ровья в возрасте от 18 до 23 лет.

Выплаты будут производиться в августе — дека‑
бре 2021 года следующим категориям граждан:

— одному из  родителей (усыновителей, опеку‑
нов, попечителей) детей в  возрасте от  6 до  18  лет, 
имеющих гражданство РФ (при  условии достиже‑
ния ребенком возраста 6 лет не позднее 1 сентября 
2021 года);

— инвалидам, лицам с ограниченными возмож‑
ностями здоровья в возрасте от 18 до 23 лет, имею‑
щим гражданство РФ и обучающимся по основным 
общеобразовательным программам, либо одному 
из их родителей (законных представителей).

Получатели единовременной выплаты вправе 
обратиться в  ПФР за  ее назначением до  1 ноября 
2021 года.

ЛЕКАРСТВА СЕРДЕЧНИКАМ
Увеличен срок льготного лекарственного обе‑

спечения граждан, страдающих сердечно‑сосуди‑
стыми заболеваниями.

Речь идет о  лицах, которые перенесли острое 
нарушение мозгового кровообращения, инфаркт 
миокарда, а  также о  лицах, которым выполнены 
аортокоронарное шунтирование, ангиопластика 
коронарных артерий со стентированием и катетер‑
ная абляция по поводу сердечно‑сосудистых забо‑
леваний.

Указанные граждане будут обеспечиваться ле‑
карственными препаратами в течение 2 лет с даты 
постановки на  диспансерное наблюдение начиная 
с 1 января 2021 г., а не в течение одного года, как это 
было предусмотрено ранее.


